
Le présent de l’Impératif 
Cette leçon permet de savoir conjuguer les verbes au présent de l’Impératif.  
 
L’impératif est un mode ( = une famille de temps) qui permet de donner des 
ordres ou des conseils.  
A l’Impératif Présent, on ne conjugue qu’à trois personnes : La deuxième du 
singulier (tu), la première et la deuxième du pluriel ( nous et vous ).  
Attention aux terminaisons pour le 1er groupe !!  
A l’impératif, on n’exprime pas le sujet  

Exemples :           Verbes du 1er groupe                      Verbes du 2ème groupe                                  
                                          Danser                                        Finir      
                                          Danse !                                       Finis !      
                                          Dansons !                                  Finissons !      
                                         Dansez !                                      Finissez !  

Exceptions du troisième groupe :  
Etre                  Avoir               Savoir                Faire            Prendre           Vouloir  
Sois !               Aie !                  Sache !             Fais !            Prends !           Veuille !   
Soyons !         Ayons !            Sachons !          Faisons !      Prenons !        Veuillons !  

   Soyez !               Ayez !              Sachez !            Faites !       Prenez !           Veuillez ! 
 
 ENTRAINEMENT 
 

  Relève les verbes à l’impératif, puis indique leur personne et leur infinitif :  
a. Va prendre ta douche ! 
b. Attention, ne touche pas à cette prise électrique avec les mains mouillées. 
c. Soyez à l’heure demain matin. 
d. Ne prenons pas les ballons des petits ! 
e. Choisissez rapidement vos places. 
f. Ne partons pas sans eux. 
g. Achetez mes oranges, vous n’en trouverez pas de plus belles ! 
h. Si tu sors à la nuit tombée, reviens vite. 
i. Terminons vite nos exercices avant la récréation. 

 

  Réécris les phrases avec la terminaison qui convient. 
a. Rang… ce ballon (2ème du pl.) 
b. Oubli… ce que je t’ai dit (2ème du sg.) 
c. Pos… d’abord notre sac. (1ère du pl.) 
d. Ne soy… plus inquiets (2ème du pl.) 
e. Met… ton bonnet (2ème du sg.) 

 
 


